

Vierter Bericht des Gemeinderats zum Anzug Felix Wehrli und Daniel Hettich betreffend mehr Parkplätze für den Sportplatz

(überwiesen am 22. November 2017)

1. Anzug

An seiner Sitzung vom 22. November 2017 hat der Einwohnerrat den nachfolgenden Anzug Felix Wehrli und Daniel Hettich betreffend mehr Parkplätze für den Sportplatz überwiesen:

Wortlaut:

"Nachdem im Zusammenhang mit der Sanierung der Aeusseren Baselstrasse festgestellt wurde, dass die Möglichkeit zum Parkieren von Personenwagen bei grossen Sportanlässen eingeschränkt wird, muss aus unserer Sicht dafür eine Lösung gefunden werden. Für Sportanlässe im nationalen Rahmen wie Leichtathletikmeetings, Schwingfeste aber auch für regionale Fussballturniere sind zusätzliche Parkierungsmöglichkeiten zwingend notwendig. Der Suchverkehr in den umliegenden Quartieren könnte so stark reduziert werden. Ein weiterer Vorteil könnte sein, dass die Parkplätze unter der Woche auch von Pendlern benutzt werden könnten.

Die Unterzeichneten bitten deshalb den Gemeinderat zu prüfen und zu berichten:

1. Lassen sich im Ecken zwischen Brühlweg, Grendelgasse und dem Veloweg der Aeusseren Baselstrasse, der kleinen Matte, Parkflächen evtl. sogar ein Parkhaus realisieren?
2. Welche Grösse wäre möglich und wieviel Parkplätze sind machbar?
3. Wenn diese Möglichkeit nicht besteht, bitte um eine genaue Begründung?"

sig. Felix Wehrli

Daniel Hettich

2. Vierter Zwischenbericht des Gemeinderats

2.1 Bisherige Berichterstattung

In den ersten drei Berichten zum Anzug¹ wurden verschiedene Möglichkeiten zur Erweiterung des Parkplatzangebots durch ein Parkhaus aufgezeigt. Da ein Parkhaus eine Zonenänderung bedingt, wurde ein Nutzungsplanverfahren und die kantonale Vorprüfung der Massnahme durchgeführt. In seinem Vorprüfungsbericht zur angestrebten Umzonung äussert sich der Kanton sehr kritisch bis ablehnend gegen das Vorhaben. In der Folge hat der

¹ Bericht vom 13. November 2018, Bericht vom 17. Dezember 2019 und Bericht vom 19. Januar 2021



Seite 2 Gemeinderat beschlossen, dass aufgrund der kritischen Äusserungen der planerische Fokus auf eine multifunktionale Fläche für sportliche Aktivitäten gelegt werden soll, welche temporär bei Grossanlässen zum Parkieren genutzt werden kann.

2.2 Landschaftsarchitektonische Untersuchung

Um eine Vorstellung einer möglichen Sportfläche zu bekommen, welche auch temporär zum Parkieren genutzt werden kann, hat die Gemeindeverwaltung das Landschaftsarchitekturbüro Fahrni und Breitenfeld mit einer Projektentwicklung beauftragt. Als nächster Schritt soll ein generelles Baubeglehen für die multifunktionale Sportfläche und die ökologische Aufwertung eingereicht werden. Bei einem positiven Bauentscheid wird ein Bauprojekt ausgearbeitet und ein entsprechender Kredit dem Einwohnerrat beantragt.

2.3 Temporäre Lösung

In der dritten Berichterstattung wurde berichtet, dass im Rahmen einer Veranstaltung im Jahr 2020 versuchsweise temporäre Parkplätze auf der Aeusseren Baselstrasse geschaffen werden konnten. Der Verkehr Richtung Basel wurde via Grenzacherweg bzw. Rudolf Wackernagel-Strasse umgeleitet. Aufgrund der gewonnenen Erkenntnisse wurden im Jahr 2021 bei zwei weiteren Veranstaltungen wiederum Parkplätze auf der Aeusseren Baselstrasse geschaffen. Der Verkehr Richtung Basel wurde jedoch über die Nebenfahrbahn umgeleitet, um keine Wohngebiete abseits der Hauptverkehrsachse mit Mehrverkehr zu belasten. Das Regime hat aus verkehrstechnischer Sicht keine Probleme verursacht. Dieses Regime wird auch im Jahr 2022 bei zwei Grossveranstaltungen eingerichtet.²

2.4 Weiteres Vorgehen

Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung vom 5. April beschlossen, dass ein generelles Baubeglehen für eine Sportfläche, welche auch temporär zur Parkierung genutzt werden kann (vgl. Punkt 2.2), beim Bau- und Gastgewerbeinspektorat eingereicht werden soll. In der Grünanlagenzone, in welcher sich die Fläche heute befindet, sind Bauten und Anlagen nicht gänzlich ausgeschlossen. So befindet sich auch die Sportanlage auf Kleinbasler Seite der Dreirosenbrücke in der Grünanlagenzone.

² Veranstaltungen am 11./12.06.2022 und 27./28.08.2022



Seite 3

3. Antrag

Der Gemeinderat beantragt, den Anzug stehen zu lassen.

Riehen, 5. April 2022

Gemeinderat Riehen

Der Präsident:

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Hansjörg Wilde', written over a faint, illegible stamp.

Hansjörg Wilde

Der Generalsekretär:

A handwritten signature in black ink, reading 'P. Breitenstein' in a cursive style.

Patrick Breitenstein